
 

SV Schmalensee von 1980 e.V. 
 

 

 

 

Jahreshauptversammlung 

 

am Freitag, 13.05.2022 um 20:00 Uhr im Gasthof Voß 

 

 

Tagesordnung: 
 

1.  Eröffnung und Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Feststellen der Beschlussfähigkeit 
4. Genehmigung der Tagesordnung 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 04.06.2021 

6. Bericht des 1. Vorsitzenden 

7. Berichte der Spartenleiter/-innen 

8. Kassenbericht 
9. Bericht der Kassenprüfer/-innen 

10. Entlastung des Vorstands 

11. Wahlen 

         a) 1. Vorsitzende/-r  (bisher Henning Pape) 
         b) Schriftführer/-in  (bisher Klaus Wendt) 
         c) Beisitzer/-in   (bisher Matthias Studt) 
         d) Kassenprüfer/-in  (bisher Christian Detlof) 

12. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

13. Anträge (müssen bis 8 Tage vor Versammlungsbeginn beim Vorsitzenden vorliegen) 
14. Ehrungen 

15. Verschiedenes 

 

  



 

Bericht zur Jahreshauptversammlung 2022 

 

Bericht des 1. Vorsitzenden   
  

Nachdem ich das Sportjahr 2020 wegen der vielen Einschränkungen im letzten Berichtsheft als „fürchterlich“ 
bezeichnet hatte, so könnte man die erste Hälfte des Jahres 2021 als „nicht viel besser“ titulieren. Der 
Knicklauf und das Osterfeuer mussten wegen Corona abgesagt werden. Die Fußballer und 
Tischtennisspieler konnten ihre Saison 2020/2021 nicht zu Ende führen. Die Pandemiebeschränkungen 
wurden im Laufe des Jahres nur häppchenweise gelockert, sodass der Sportbetrieb nur sehr langsam wieder 
anlief. Erst nach den Sommerferien waren wieder alle Gruppen im regulären Sportbetrieb, so wie vor Beginn 
der Pandemie. 
 

Dabei hervorzuheben sind die Fußballer der FSG Saxonia, die es nach 4 Siegen im Kreispokal des 
Kreisfußballverbandes Holstein bis ins Endspiel schafften. Der KFV Holstein umfasst die früheren 
Kreisfußballverbände Neumünster und Plön. Das Endspiel startet nun am 28. Mai in Wankendorf und ist 
natürlich der Saisonhöhepunkt für die Kicker.  
 

Der SV Schmalensee stellte 2021 seine Sportanlage für ein Projekt zur Verfügung, dessen Ziel es war und 
ist, Bewegungsangebote für Kinder von sechs bis 14 Jahren zu ermöglichen. Dabei soll zum einen das 
allgemein in der Corona-Pandemie entstandene Bewegungsdefizit ausgeglichen werden, zum anderen 
sollen Kinder unterschiedlicher sozialer Hintergründe miteinander in Kontakt kommen und sich spielerisch 
austauschen. An 6 Terminen rollte der Eventanhänger der WieGe GmbH (Wiegmann und Gebauer 
sozialräumliche Hilfen GmbH) auf den Schmalenseer Sportplatz. Unter Anleitung fachkundiger Betreuer 
konnten die Kids sich in vielerlei Hinsicht sportlich betätigen. Die Beteiligung war durchweg gut, sodass der 
Eventanhänger auch in diesem Sommer wieder zu uns kommen wird.  
 

Eine der wenigen Veranstaltungen, die 2021 in Schmalensee durchgeführt werden konnten, war wieder das 
Wikingerschachturnier um den Normannencup, dass - Corona zum Trotz - auch 2020 stattfinden konnte. Mit 
neun Mannschaften war die Beteiligung sehr gut und alle Aktiven waren mit viel Spaß und Engagement bei 
der Sache. Nicht vergessen werden soll der wiederholte Triumph des SVS beim Dorfquiz 2021: Angelika 
Struve-Stein, Henning Pape, Christopher Brust, Frank Mühlenberg und Gerhard Frank bildeten das 
erfolgreiche Team. Nun ist die Truppe wieder einmal verantwortlich für die Ausrichtung des kommenden 
Dorfquiz. 
 

Zum Ende des Jahres gab es dann doch noch ein echtes Highlight: Der SV Schmalensee beteiligte sich am 
bundesweiten Tag des Kinderturnens. Jugendwartin Nicole Specht-Cornehls und ihr Team bauten in der 
Turnhalle diverse verschiedene  Geräte auf, an denen sich die kleinen und großen Kids austoben konnten. 
Über 50 Kinder waren mit ihren Eltern oder Großeltern in der mit 18 Stationen präparierten Sporthalle und 
verdienten sich ihre Urkunden. Unterstützt wurde Nicole dabei von den Mädels der Cheerleader-Gruppe, die 
als Helfer zur Verfügung standen. Zum Abschluss gab es dann noch einen kleinen Auftritt der 
Cheerleaderinnen. Es war eine sehr gelungene Veranstaltung! 
 

Die Mitgliederzahlen sind leider nach einem Minus von 18% in 2020 (vor allem bedingt durch Corona), 2021 
noch einmal um 10% gesunken. Wir haben nun 220 Mitglieder. Der Rückgang ist durch zahlreiche Austritte 
bei den 3- bis 6-jährigen Kindern zu erklären. Leider haben wir seit langer Zeit keine Betreuung für das 
Kleinkinderturnen. Dadurch können wir den Kleinkindern, die aus dem Eltern-Kind-Turnen hochrücken, kein 
weiteres Angebot machen. Zwar versuchen Nicole Specht Cornehls und Doreen Saggau so viele Kinder wie 
möglich in ihrer Gruppe, den „Powerkids“ (Grundschüler ab 6 Jahren), unterzubringen, aber deren 
Altersunterschiede sind einfach zu groß. Daher muss das vorrangige Ziel sein, diese Gruppe der Kleinkinder, 
die immer ein wichtiger Bestandteil im SV Schmalensee war, wiederzubeleben. 
 

 

 

  

https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/503-spass-fuer-kinder-der-eventanhaenger-kommt
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-27/sportgruppen-bis-11-jahre/520-tag-des-kinderturnens-ueber-50-kinder-sorgten-fuer-maechtig-gewusel


Bestandsübersicht der Mitglieder des SV Schmalensee:  
 

 

Stand: 20.01.2022, gemäß Meldung an den Landessportverband Schleswig-Holstein 

 

 

Für die Präsentation und Bekanntmachung der Vereinsarbeit bleibt unser Internetangebot, welches von 
unserem „Webadmin“ Christopher Brust hervorragend geführt wird, von hoher Bedeutung. Im Jahr 2022 
verzeichnete die SVS-Webpräsenz 24.266 Besuche (2020: 31.496). Während dieser griffen unsere Gäste 
480.429-mal auf Unterseiten, Berichte, Bilder oder PDF-Dateien zu. Pro Aufenthalt verbrachte jeder User 
durchschnittlich 333 Sekunden bei uns. Rund 70 Besuche täglich können wir im Schnitt registrieren. In 
Anbetracht vieler ereignisarmer Monate im Jahr 2021, ist dieser Zuspruch erfreulich und zeigt, dass unsere 
Online-Berichterstattung für viele Menschen ansprechend, nutzerfreundlich und inzwischen 
Informationsquelle Nummer Eins ist. Online werden viele SVS-Ereignisse einem breiten Publikum auch über 
die Internetseiten der Gemeinde Schmalensee vorgestellt. Austausch und Zusammenarbeit mit deren 
Administratoren Wilfried Kroll und Christian Detlof sind jederzeit sehr angenehm. Traditionelle Printmedien 
verlieren dagegen auch für uns an Bedeutung: Veröffentlichungen im amtlichen Bekanntmachungsblatt 
Blickpunkt reduzieren wir aufgrund stark zeitverzögerter Publikation und damit mangelnder Aktualität, auf die 
Ankündigung weniger Großereignisse (z.B. Jahreshauptversammlung, Knicklauf oder Osterfeuer). Derartige 
werden zugleich stets an regionale Redaktionen wie die Segeberger Zeitung, Lübecker Nachrichten oder 
Basses Blatt kommuniziert. Unsere Werbung ergänzen wir innerorts sowie in den Nachbargemeinden zudem 
häufig um klassische Flyer.  
 

Ein herzlicher Dank geht an alle Aktiven, Übungsleiter und Vorstandsmitglieder für Ihre Treue zum Verein im 
immer noch schwierigen Sportjahr 2021. Wir können uns nach wie vor über einen regen und aktiven 
Sportbetrieb freuen, so dass wir zuversichtlich nach vorn schauen dürfen.  
 

Henning Pape, 1. Vorsitzender 
 

 

  



Spartenberichte 
 

 

Da leider auch im Jahr 2021 der Sportbetrieb nur beschränkt möglich war, gibt es anstelle der 
Spartenberichte einige Höhepunkte anhand von Auszügen aus der SVS-Jahreschronik 2021, die 
von Christian Detlof Anfang 2022 erarbeitet wurde. 
 

Die komplette Version ist über das SVS-Internetangebot abrufbar: 
Rückblick: Die Jahreschronik 2021 ist online - SV Schmalensee von 1980 eV.  
 

 

17.02.2021 

Eine harte Entscheidung des Tischtennisverbandes Schleswig-Holstein wirkt sich letztlich positiv für den  
SV Schmalensee aus: Wegen der anhaltenden Corona-Pandemie und der immer knapper werdenden Zeit, 
die laufende Punktrunde adäquat zu Ende zu bringen, wird die Spielserie 2020/21 vom TTVSH für ungültig 
erklärt.  
 

10.03.2021 

Trotz aller vorangegangenen Lockerungen war das absehbar: Die Schleswig-Holsteinische Fußballverband 
bricht die Saison 2020/21 ab. Mit Mehrheit spricht sich das Präsidium des Verbandes für diese Entscheidung 
aus, die alle Spielklassen der Männer, Frauen, Mädchen und Junioren betrifft. Der Abbruch bedeutet eine 
Annullierung der gesamten Spielzeit, es gibt weder Auf- noch Absteiger – die Saison 2021/22 wird so 
begonnen, als hätte es die Vorsaison nicht gegeben. 
 

14.03.2021 

Der SV Schmalensee veranstaltet den 18. Knicklauf, der im Vorjahr aufgrund der Corona-Pandemie nicht 
hatte ausgerichtet werden können, auch nicht im Jahr 2021. Am 2. Februar zog der Vorstand aufgrund der 
anhaltenden Pandemie die Reißleine: Die Vorgaben der Landesverordnung zur Pandemie-Bekämpfung 
hätten aus Sicht der SVS-Verantwortlichen bis zum Veranstaltungstag nicht erreicht werden können.   
 

01.04.2021 

Auch das Osterfeuer 2021 fällt der Corona-Pandemie zum Opfer. Am 21. März erfolgte die Absage, die mit 
dem Co-Veranstalter, dem Verschönerungs- und Vogelschießerverein, abgestimmt ist. Die große Politik gibt 
dem SVS Recht: In der Nacht zum 22. März verlängerte die Konferenz der Bundeskanzlerin mit den 
Ministerpräsidenten der Bundesländer den Lockdown bis zum 18. April. Der Vereinsvorstand um den 
Vorsitzenden Henning Pape erklärt in einer Mitteilung, das nun hoffnungsvoll auf den Mai geschaut werde: 
Wenn bis dahin das Infektionsgeschehen rückläufig und sich das Wetter freundlich zeige, wolle man gern 
etwas auf die Beine stellen (woraus jedoch nichts werden wird). 
 

04.05.2021 

Der Vorstand des SV Schmalensee beschließt, dass der Verein Partner für ein 
kurzzeitpädagogisches Angebot des Kreisjugendamtes werden soll. Es handelt sich um Gruppen- und 
Bewegungsangebote für Kinder von sechs bis 14 Jahren. Dabei soll zum einen das allgemein in der Corona-
Pandemie entstandene Bewegungsdefizit ausgeglichen werden, zum anderen sollen soziale Unterschiede 
überwunden werden. Allerdings sei das Jugendamt nicht auf Schmalensee gekommen, weil es hier 
Auffälligkeiten gegeben habe, sondern weil der Ort in der Vergangenheit bei ähnlichen Projekten noch nicht 
berücksichtigt worden war. In der Umsetzung sieht das Projekt so aus, dass einmal monatlich 
der Eventanhänger der vom Kreis beauftragten WieGe GmbH (Wiegmann und Gebauer sozialräumliche 
Hilfen GmbH) auf das Sportgelände an der Tarbeker Straße kommt und der Zielgruppe ein kostenloses 
Bewegungsangebot macht. Termine sind der 9. Juni, 1. und 22. Juli, 12. August, 2. und 23. September. 
 

 

02.06.2021 

Abschied nehmen muss der SVS von seinem langjährigen Tischtennis-Spartenleiter Hans-Christian 
Mödinger, der im Alter von 87 Jahren verstirbt. 1990 hatte der Belauer, der zuvor im TTC Wankendorf, TV 
Trappenkamp und TSV Bornhöved erfolgreicher Spieler gewesen war, die Spartenleitung im  
SV Schmalensee übernommen und führte das Amt bis 2011 aus. Nach Jahren des Auf- und Ausbaus der 
Abteilung und der Förderung einiger Talente wurde Hans-Christian Mödinger auch zum Vater etlicher Erfolge 
von Mannschaften und Einzelspielern – und somit ein würdiger Träger der Vereinsehrennadel in Gold. Diese 
trägt die Nummer 5 und wurde ihm 2005 verliehen. 

https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/526-rueckblick-die-jahreschronik-2021-ist-online
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-27/tischtennis/489-tischtennis-ttvsh-erklaert-saison-2020-21-fuer-ungueltig
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-27/tischtennis/489-tischtennis-ttvsh-erklaert-saison-2020-21-fuer-ungueltig
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-27/fussball/spielberichte/492-fussball-shfv-bricht-saison-2020-21-ab
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-27/fussball/spielberichte/492-fussball-shfv-bricht-saison-2020-21-ab
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/493-osterfeuer-flammendes-vergnuegen-am-gruendonnerstag-faellt-aus
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/503-spass-fuer-kinder-der-eventanhaenger-kommt


 

02.06.2021 

Der SV Schmalensee genießt angesichts der Pandemie-Situation auch wieder einige Freiheiten. Die 
Sportabzeichen-Gruppe mit Chefprüferin Ute Mühlenberg nimmt an vier Terminen vor den Sommerferien den 
Betrieb wieder auf 
 

04.07.2021 

Die Lockerung der Corona-Schutzmaßnahmen und die Wiederöffnung des Gasthofs Voß am 24. Juni 
machen es möglich: Die Skatsparte des SVS nimmt den Betrieb wieder auf. Gespielt wird an jedem ersten 
Sonntag eines Monats ab 19 Uhr im Dorfkrug. 
 

13.08.2021 

Die Fußballer der zweiten Mannschaft der FSG Saxonia, deren Trainings- und Spielstätte der Sportplatz in 
Schmalensee ist, machen mit einem intensiven Arbeitseinsatz das Gelände fit für die Saison 2021/22. Unter 
anderem werden die Trainer- und Reservebänke gestrichen und zusätzliche Sitzgelegenheiten geschaffen. 
 

23.08.2021 

Parallel zur neuen Landesverordnung gibt der SV Schmalensee ein neues, aktualisiertes Hygienekonzept 
heraus. Dieses geschieht vor dem Hintergrund ansteigender Inzidenzwerte in Land und Kreis auf deutlich 
über 35; bundesweit ist die sogenannte „vierte Welle“ der Corona-Pandemie erklärt worden. Während sich 
für den Freiluftsport, insbesondere für Erwachsene nichts ändert, müssen Hallensportarten wieder unter 
schärferen Bedingungen durchgeführt werden. Nur Geimpfte und Genesene sowie Getestete (sogenannte 
3G-Regel) dürfen am Sportbetrieb teilnehmen. Dazu sind entsprechende Nachweise mitzuführen. 
Minderjährige Schülerinnen und Schüler müssen den Nachweis ihrer Schule über den dort regelmäßig 
durchgeführten Test mitbringen, Kinder bis zur Vollendung des siebten Lebensjahres sind ausgenommen von 
jeglicher Nachweispflicht.  
 

04.09.2021 

Der SV Schmalensee richtet zum dritten Mal sein Wikingerschach-Turnier um den Normannenpokal 
aus. Neun Mannschaften finden sich zur vollen Zufriedenheit des Orga-Teams um Turnierleiter Olaf Suhr bei 
bestem Wetter auf der Sportanlage ein, um den Angriff auf einen neuen stattlichen Pokal zu starten. Am Ende 
setzen sich die Sieger der ersten beiden Auflagen, „Irgendeine Mannschaft“ (Marion Suhr, Daniel Stöwesand, 
Malte und Holger Dardzinski) im Finale gegen das Team „Big Mac“ (Mario Rehfeld, Frank und Marti 
Mühlenberg, Darius Grzybowski, Christian Detlof) durch. Den dritten Platz teilen sich „Mein Lieblingsteam“ 
und „Querschläger 2.0“. Weitere Teams im Turnier: „Die Oldies“, „Iron Head“, „No Name“, „Das B-Team“ 
sowie „Hägar und die Schrecklichen“. 
 

25.10.2021 

Ein Außerordentlicher Verbandstag des Kreissportverbandes Segeberg in Negernbötel (Grund ist eine lange, 
durch die Corona-Pandemie bedingte Tagungspause von 40 Monaten seit dem letzten Verbandstag am 25. 
Juni 2018) bestätigt Christian Detlof vom SV Schmalensee im Amt des stellvertretenden Vorsitzenden 

 

06.11.2021 

Das Rateteam des SV Schmalensee gewinnt das von der Reitsportgemeinschaft ausgerichtete 
Schmalenseer Dorfquiz. Angelika Struve-Stein, Henning Pape, Christopher Brust, Frank Mühlenberg und 
Gerhard Frank setzen sich an die Spitze der 13 teilnehmenden Mannschaften. Nach 2014, 2016 und 2018 
erneut ein Dorfquiz-Triumph für den SVS. 2020 war das Dorfquiz der Corona-Pandemie zum Opfer gefallen. 
 

13.11.2021 

Der SV Schmalensee beteiligt sich am bundesweiten Tags des Kinderturnens. Zwei Stunden lang ist die 
Sporthalle in der Tarbeker Straße Schauplatz „aufregender Erlebnisse in einer abwechslungsreichen 
Bewegungswelt“, wie der Verein in seinem Flyer zum ursprünglich als Familientag angekündigten Event 
versprochen hat. Jugendwartin Nicole Specht-Cornehls und ihr Team haben dafür gesorgt, dass die 
Nachwuchssportlerinnen und -sportler und ihre Eltern in lockerer Atmosphäre alle Turnangebote des SVS 
kennenlernen. Deutlich über 50 Kinder sind mit ihren Eltern oder Großeltern in der mit 18 Stationen 
präparierten Sporthalle und verdienen sich an diesen ihre Urkunden. Ein großer Erfolg für den SVS und das 
Kinderturn-Team sowie die Cheerleader um Coach Janne Pape, die ebenfalls unterstützen und auch einen 
Auftritt haben. Krönender Abschluss: Viele kleine Mädchen – die Jungs schlagen das Angebot aus – dürfen 
mal mitmachen beim Bauen menschlicher Pyramiden. 
 

https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/512-sportplatz-frische-farbe-und-neue-baenke-fuer-gaeste
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/512-sportplatz-frische-farbe-und-neue-baenke-fuer-gaeste
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/513-sie-haben-s-geschafft-irgendeine-mannschaft-gelingt-kubb-hattrick
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/513-sie-haben-s-geschafft-irgendeine-mannschaft-gelingt-kubb-hattrick
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/519-dorfquiz-2021-svs-team-schnappt-sich-einmal-mehr-den-pott
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-32/519-dorfquiz-2021-svs-team-schnappt-sich-einmal-mehr-den-pott
https://www.svschmalensee.de/index.php/2014-12-23-14-51-27/sportgruppen-bis-11-jahre/520-tag-des-kinderturnens-ueber-50-kinder-sorgten-fuer-maechtig-gewusel


22.11.2021 

Die sogenannte vierte Welle der Corona-Pandemie lässt das Infektionsgeschehen nach oben schnellen. 
Schleswig-Holstein und der Kreis Segeberg sind nicht so hart getroffen wie andere Regionen im Süden und 
Osten Deutschlands, dennoch sieht sich die Landesregierung zur Herausgabe einer neuen 
Bekämpfungsverordnung veranlasst. Für den Amateursport heißt dies „2G“: Genesene und Geimpfte können 
zusammen Sport treiben, das gilt auch für Übungsleiter und Trainer. Der SVS gibt ein entsprechendes 
Hygienekonzept, gültig bis 15. Dezember heraus. 
 

25.12.2021 

Die am Punktspielbetrieb teilnehmenden Mannschaften der Tischtennis- und Fußballsparte befinden sich in 
der Winterpause. Nach vorzeitigem Rückzug der ersten kämpft nur die zweite Tischtennismannschaft um 
Punkte und bildet auf Rang 8 das Schlusslicht der Tabelle der 3. Kreisklasse. Luft nach oben haben auch die 
in der FSG Saxonia aktiven Fußballer. Die erste Mannschaft, die eigentlich unter die Top Vier der 
Verbandsliga-Ost will, ist derzeit Siebter von zwölf in dieser Staffel organisierten Mannschaften. Die zweite 
FSG-Truppe belegt im Zwölferfeld der Kreisklasse A Mitte-Ost den 8. Platz. 
 

 



 

 

Niederschrift 

über die Jahreshauptversammlung des SV Schmalensee v. 1980 e.V. 

am 04.06.2021 im Sportlerheim Schmalensee 
 

vorbehaltich einer Genehmigung durch die Folgeversammlung 

 

Tagesordnung: 

01.  Eröffnung und Begrüßung 

02.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

03.  Genehmigung der Tagesordnung 

04.  Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14.02.2020 

05.  Bericht des 1. Vorsitzenden 

06.  Kassenbericht 

07.  Bericht der Kassenprüfer*innen 

08.  Entlastung des Vorstands 

09.  Wahlen 

      a)   2. Vorsitzende*r (bisher Christopher Brust) 

      b)   Kassenwart*in (bisher Ute Mühlenberg) 

      c)   Jugendwart*in (bisher Timo Hoting) 

      d)   Kassenprüfer*in (bisher Sönke Jens) 

10.  Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

11.  Anträge (Frist: acht Tage vor Versammlungsbeginn zur Vorlage beim Vorsitzenden) 

12.  Verschiedenes 

 

Es werden die vorgeschriebene Menge an Desinfektionsmitteln, eine Anwesenheitsliste sowie ein Aus-

hang der Hygienevorschriften am Ort vorgehalten. Die Berichte der Spartenleiter*innen und das Protokoll 

der JHV 2020 liegen den Teilnehmer*innen als Tischvorlagen vor und wurden auf der Internetseite 

www.svschmalensee.de zur Einsichtnahme im Vor-wege bereitgestellt. 

 

Teilnehmer*innen 

Gemäß Anwesenheitsliste (s. Anlage) 

 

01. Eröffnung und Begrüßung 

Der 1.Vorsitzende des SV Schmalensee von 1980 e.V., Henning Pape, eröffnet als Versammlungsleiter um 

20.05h die Jahreshauptversammlung (JHV) als „außergewöhnliche Sitzung“ und begrüßt die  

Teilnehmer*innen. Die für Februar regulär vorgesehene JHV 2021 wurde aufgrund der pandemischen 

Bedingungen erst gar nicht angesetzt und brauchte insofern auch nicht umständlich formell verschoben zu 

werden. Christopher übermittelt Grüße vom terminlich verhinderten Bürgermeister Sönke Siebke. 

 

 

 

http://www.svschmalensee.de/


02. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Henning Pape stellt fest, dass form- und fristgerecht zu dieser JHV geladen wurde. Einladungen wurden 

veröffentlicht über den Blickpunkt, über Aushang sowie über die Hausseite des SVS im Internet. Es er-hebt 

sich hierzu kein Widerspruch, so dass er die Beschlussfähigkeit feststellt. Es sind 9 stimmberechtigte 

Mitglieder anwesend. 

 

03. Genehmigung der Tagesordnung 

Christopher Brust beantragt, den Tagesordnungspunkt 6 aus der Einladung (Berichte der Spartenleiter*in-

nen) wegen mangelnder Substanz abzusetzen. Der Antrag wird mit Mehrheit angenommen. Die gesamte 

Tagesordnung mit der beschriebenen Änderung wird von der Mehrheit so angenommen. Es gilt insofern 

die Tagesordnung so wie oben in dieser Niederschrift niedergelegt. 

 

04. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14.02.2020 

Das oben bezeichnete Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

05. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Henning Pape hält einen Bericht, der in einer Tischvorlage enthalten ist. 

Henning spricht angesichts der Covid-19-Pandemie aus Asien einem „denkwürdigen Jahr“ das Wort.  

Unvergesslich z.B. wie der Knicklauf 2021 nach endlosen aufwändigen Beratungen abgesagt wurde um 

dann gleich darauf durch freiheitseinschränkende Maßnahmen der Landesregierung ohnehin als 'überholt' 

eingestuft werden zu müssen. Zum Sommer konnten dann immerhin nach Lockerungen einige  

außerhäusliche Sportaktivitäten durchgeführt oder es wurde z.B. ein Online-Angebot (Just Move, 

Pilates, …) vorgehalten. Im November gab es dann erneut vehemente Einschränkungen der 

Bewegungsfreiheit. Diese lösen sich jetzt stufenweise wieder auf, in der Hoffnung auf baldige Normalität 

und Reaktivierung aller derjenigen, die während der Pestilenz Abstand von anderen Personen und auch 

vom Sport gehalten haben. Ein Lichtblick in dieser Zeit: Das Turnier 'Wikingerschach' konnte zum richtigen 

Zeitpunkt am richtigen Ort bei fast richtigem Wetter und erlaubten 'Corona-Bedingungen' sehr zur Freude 

der ansonsten 'kontaktverhinderten' Teilnehmenden erfolgreich durchgeführt werden. Das 40-jährige 

Vereinsjubiläum freilich musste den widrigen Umständen zufolge geopfert werden. 

Zur Entwicklung der Mitgliederzahl siehe Jahresbericht 2020. Die Tendenz geht (zumal auch im ersten 

Halbjahr 2021) nach unten. Nicht dramatisch, aber auch nicht vernachlässigbar. Es gilt insbesondere, über 

den Umstand, dass Sport jetzt wieder bei physischem Zugegensein stattfinden kann, die aktiven, 

„geparkte“ und ausgetretene Mitglieder und überhaupt neue Interessent*innen gezielt anzusprechen und 

zu motivieren. Im Idealfall würde wenigstens der alte Höchststand von 297 Mitgliedern wieder erreicht 

werden können. 

Aus den Sparten ist insbesondere Ralf Neugebauer hervorzuheben, der als bisher einziges Mitglied des 

SVS als Einzelspieler die Möglichkeit hatte, an einer Tischtennis-Landesmeisterschaft teilzunehmen. Auch 

die 3. (jetzt 2.) Fußballmannschaft der FSG Saxonia soll erwähnt werden mit einer soliden Leistung nach 

Höhergruppierung und einem sehr ordentlichen vierten Platz vor Abbruch durch Corona. 

Zur Zeit der letzten JHV war die Gründung einer Darts-Sparte im Gespräch. Da der TSV Quellenhaupt 

Bornhöved kurz darauf das gleiche Vorhaben verfolgte, haben wir zwecks Umgehung unnötiger  

Konkurrenz auf die weitere Umsetzung der neuen Abteilung verzichtet. Dann kam [auch in Bornhöved] 

Corona. 

 



Als 'nicht gelungen' lässt sich die Erneuerung der Satzung bezeichnen. Es wurde auch kein neuer  

Spartenleiter für den Fußball gefunden. Das 40-jährige Vereinsjubiläum konnte – wie oben beschrieben - 

nicht begangen werden. Und in der kollektiven Bekleidungsfrage gab es schon viele stoffliche und 'stylische' 

Expertisen, aber noch keine Entscheidung. Alle Maßnahmen hat der Vorstand noch mit Bedacht in der 

Pipeline, außer das 40jährige, das gibt’s nur einmal. Henning bedankt sich für ihre Betriebsamkeit beim 

Vorstand (mit und ohne Online-Meeting), bei den Spartenleiter*innen sowie bei allen anderen Aktiven im 

und um den Verein. 

 

Dankensworte gehen an 

- die Gemeindevertretung für ihre verlässliche Unterstützung sowie an den Bürgermeister auch für  

durchgehende Ansprechbarkeit. 

- Bärbel Wiechmann für zuverlässige Hygiene im Sportlerheim. 

- Hans Siebke, der u.a. Dünger für den Rasen spendiert hat 

- Volker Kay + Mario Rehfeldt für Hege und Pflege des Sportplatzes 

- Waltraud & Rainer Detlof, die stets auf dem Sportplatzgelände nach dem Rechten sehen 

- Christian Detlof für konstante Öffentlichkeitsarbeit 

- Christopher Brust für erschöpfende Pflege der Homepage 

 

06. Kassenbericht 

Ute Mühlenberg trägt den Kassenbericht für das Jahr 2020 vor. Zum 01.01.2020 ergab sich ein  

Bankbestand in Höhe von 25.607,54€, in der Kasse befanden sich 56,46€ sowie 110,00€ Wechselgeld. Die 

Ge-samtsumme betrug somit 25.774,00€. Zum 31.12.2020 hatte der Bankbestand eine Höhe von 

30.165,97€, 

in der Kasse waren 39,11€ sowie 110,00€ Wechselgeld. Den Einnahmen in Höhe von 23.490,90€ standen 

im Jahre 2019 Ausgaben in Höhe von 18.949,82€ gegenüber. Dies entspricht einem Überschuss von 

4.541,08€. 

Ein besonderer Ausgabeposten war die Erneuerung aller Schließzylinder an den Türen im Sportlerheim. 

Für Sportbetrieb und Übungsleiter*innenentschädigung wurde weniger Geld ausgegeben, da – wie oben 

dargestellt - verringerter Sportbetrieb. Die Einnahme 'Mitgliedsbeiträge' hat sich im Verhältnis zum Vorjahr 

um 9,3% verringert. Anmerkungen dazu finden sich unter 05. in dieser Abfassung (Mitgliederzahl). Als ein 

Teil der Einnahmen wurden die Startgelder der Knickläufer*innen fast vollständig einbehalten. Diese 

bleiben als solches für die gemeldeten Läufer*innen für den nächsten Knicklauf reserviert. 

 

07. Bericht der Kassenprüfer 

Waltraud Detlof liest in Vertretung für Sönke Jens und Christian Detlof das Protokoll der Kassenprüfung 

vor. 

Die Prüfung hat am 5.5.2021 stattgefunden. Alle Belege über Einnahmen/Ausgaben wurden geprüft,  

gewünschte Bankauszüge konnten lückenlos nachgewiesen werden. Der Barbestand wurde vorgeführt. 

Die Prüfer bezeichnen die Kassenführung als „makellos“ und empfehlen die Entlastung von Ute Mühlen-

berg sowie des gesamten Vorstandes. 

 

 

08. Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 



09. Wahlen 

     a) Wahl 2. Vorsitzender*r 

      Christopher Brust wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden wiedergewählt. 

     b) Wahl Kassenwart*in 

       Ute Mühlenberg wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig zur Kassenwartin wiedergewählt. 

     c) Wahl Jugendwart*in 

        Nicole Specht-Cornehls wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig zur Jugendwartin gewählt. 

     d) Wahl Kassenprüfer*in [für Sönke Jens] 

      Angelika Struve-Stein schlägt sich vor. Sie wird einstimmig zur Kassenprüferin gewählt. 

 

10. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

Ute Mühlenberg erläutert den Haushaltsvoranschlag für 2021, welcher als Tischvorlage in detaillierter Form 

ausgegeben wurde. 

Der Haushaltsvoranschlag sieht Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 18.360 € für das Jahr 2021 vor. 

Bei Eintreten der kalkulierten Werte hätte dies einen ausgeglichenen Haushalt zur Folge. Henning Pape 

bittet anschließend die Versammlung um die Genehmigung des Haushaltsvoranschlages. Die  

anwesenden Mitglieder genehmigen den Haushaltsvoranschlag einstimmig. 

 

11. Anträge 

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

12. Verschiedenes 

Christopher fragt in die Runde nach Bedürfnissen und Ansprüchen für die bisher angedachte einheitliche 

Sportbekleidung. In Neumünster – so wurde vorgebracht - habe so ein Angebot zum Aussuchen und 

Selbstkauf sehr viel Anklang gefunden. Besonders gehuldigt wurde die Möglichkeit der individuellen 

Auswahl und auch an Zu-behör (Namenskennzeichnung, …). Sommer-/Winteraspekt sollte bei der 

Beschaffung ebenfalls Beachtung finden. Bei Veranstaltungen gebe einheitliche Kleidung auch einen 

förderlichen/hilfreichen Erkennungswert. Das gilt für eigene (z.B. auch jüngste) Mitglieder, für Veranstalter 

als auch für andere Dritte, die z.B. von außerhalb kommen und sich für den Personen- oder Vereinskreis 

interessieren oder anderweitigen (formellen) Kontakt in sportlicher Angelegenheit suchen. 

 

Der 1. Vorsitzende Henning dankt allen Anwesenden für ihre Teilnahme. Er wünscht ein brisantes  

(restliches) Sportjahr und eine folgende Jahreshauptversammlung „nicht so wie heute“. Sondern ohne 

gesonderte Hygieneauflagen, mit mehr Teilnehmer*innen und hoffentlich auch wieder einem gemeinsamen 

Es-sen. Als Versammlungsleiter schließt er die Jahreshauptversammlung um 20:47 Uhr. 

 

                      Klaus Wendt (Protokollführer)                   Henning Pape (Versammlungsleiter) 


